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Ata nº 71 da Reunião da Comissão Consultiva do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  12/12/2016  -  Início: 15h10min  -  Término: 16h  
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. UDESC – Virginia Grace Barros 
3. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
4. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
5. CAJ – Claudia Rocha 
6. FATMA – Afrânio Montandon Ladeira 

 
 

Ouvintes: 
7. Rafael Ribeiro - AMAE 
8. Onévio Antônio Zabot - EPAGRI 

 
 
Ausências Justificadas: 

1. Adriano Stimamiglio – SEMA (telefone) 
2. Therezinha Maria Novais Oliveira – UNIVILLE (telefone) 

 
 

ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Presidente, abriu a reunião, saudou 
os presentes, apresentou a pauta do dia, como primeiro assunto, confirmou entre participantes 
o recebimento via e-mail/correio da ata referente à última reunião (nº 69, datada de 02 de 
setembro de dois mil e dezesseis), dispensando a leitura da mesma, sendo que esta foi 
aprovada sem ressalvas.  Partiu-se então para os demais pontos de pauta, onde foram 
discutidos os seguintes assuntos:  2) Programa Nacional de Fortalecimento dos Comitês de 
Bacias Hidrográficas – PROCOMITÊS, o Sr. Presidente então passou a palavra a Vice-presidente:  
Virgínia Grace Barros que participou da reunião com a ANA – Agência Nacional de Águas e SDS 
– Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável, da reunião que aconteceu 
em Itajaí/SC, em 16 e 17/11/16, com os Comitês de Bacia de Santa Catarina, o PROCOMITÊS 
tem como objetivos:  Apoiar os colegiados do Sistema Nacional de Gerenciamento de Recursos 
Hídricos (SINGREH) no aperfeiçoamento da capacidade operacional dos comitês de bacias 
hidrográficas; Promover a capacitação de membros dos comitês e conselhos de recursos 
hídricos para reduzir assimetrias de conhecimento e organização entre os diferentes setores e 
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segmentos representados nos colegiados; Promover ações de comunicação para que a 
sociedade reconheça os comitês de bacias e conselhos de recursos hídricos como capazes de 
exercer suas funções no SINGREH e nos sistemas estaduais de recursos hídricos; Contribuir 
para implementação e efetividade dos instrumentos de gestão da água em prol da melhoria da 
qualidade e disponibilidade dos recursos hídricos. O PROCOMITÊS é regulamentado pela 
Resolução ANA nº 1.190, de 3 de outubro de 2016, publicada no Diário Oficial da União de 04 
de outubro de 2016, Aporte anual de R$ 500.000,00, repassados a SDS, que não irá repassar 
em espécie aos Comitês, mas sim definir junto com estes metas prioritárias comuns a todos 
para realização e custeio pela SDS; Prazo do Convênio – 5 anos; o Comitê assinou o Termo de 
Manifestação de Interesse e Adesão ao PROCOMITÊS; o Comitê emitiu “De Acordo”, a versão 
consolidada do quadro de “Metas e Indicadores”, discutidos durante oficina do PROCOMITÊS 
realizada com a ANA – Agência Nacional de Águas; 3) Ajuste da base cartográfica do Complexo 
Hídrico Baía da Babitonga:  novamente com a palavra, o Sr. Presidente, informou que a SDS – 
GEHID (Gerência de Recursos Hídricos), em reunião técnica com os Comitês dos Rios Cubatão e 
Cachoeira e Itapocu, trouxe uma demanda de ocupação das áreas convergentes de divisa e não 
abrangidas pelos mapas das respectivas bacias, solicitando que as mesmas contemplassem esta 
nova configuração em sua base cartográfica. A demanda foi estuda pelos geógrafos da equipe 
do Comitê e realizados os ajustes necessários para delimitação de territórios.  Todavia, a 
articulação de ampliação da área do Comitê Cubatão e Cachoeira para complexo hídrico deve 
ser incentivada e articulada pelo Estado, conforme tratativas nas reuniões realizadas. 4) 
Assuntos Gerais:  o Presidente trouxe os seguintes informes 1 - Criação de Instrumento Legal 
para o Enquadramento da Bacia do Rio Cachoeira:  CERH – Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos, se reuniu em 24/11/16. Em 22/11/16, a Secretária Executiva – Camila Christofoli, nos 
sinalizou através de e-mail que o assunto seria abordado na reunião em assuntos gerais.  
Todavia, recebemos informação do Prof. Ricardo Marcelo de Menezes do Comitê Rio do Peixe, 
que formalmente o assunto não foi abordado na reunião.  Em 06/12/16, encaminhamos um e-
mail para Secretária Executiva do CERH, questionando as tratativas que o assunto teve na 
reunião do dia 24/11/16;  2 - Câmara Técnica:  houve a nomeação dos participantes, por parte 
das entidades eleitas na última Assembleia de 23/09/16, para a gestão de 2 anos (2016 – 
2018), sendo assim constituída: USUÁRIOS DA ÁGUA: AMAE - Rafael Ribeiro, ACIJ - José Mário 
Gomes Ribeiro, AJORPEME - Luiz Carlos Boebel, CAJ - Claudia Rocha, POPULAÇÃO, 
ORGANIZAÇÃO E ENTIDADES DA SOCIEDADE CIVIL: UNIVILLE - Wellington Da Silva Baldo, UDESC 
- Virgínia Grace Barros, SEMA - Adriano Stimamiglio, ROTARY - Eduardo Augusto De Souza, 
ÓRGÃO DO GOVERNO FEDERAL E ESTADUAL: FATMA - Afrânio M. Ladeira, EPAGRI – Dione 
Cavalcante Benevenutti, as reuniões da Câmara Técnica irão acontecer quando houver 
demanda de assuntos encaminhados pela Assembleia do Comitê; 3 – A SDS, contratou serviço 
de consultoria para revisar os Regimentos Internos dos Comitês e haverá reuniões com a 
consultora Noemia Bohn, para ajustes necessários ao Regimento do Comitê Cubatão e 
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Cachoeira. Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Presidente deu por encerrada a 
reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

Joinville, 12 de dezembro de 2016 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

113 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
114 Presidente Secretária Executiva 
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